

**21ª edición**

Es la sexta convocatoria del salón que se celebra en Barcelona. Durante 16 años se celebró en Holanda

**1.600**

empresas expositoras, 80 de ellas españolas

**74.000**

personas de 162 países asistieron al ISE 2024

**92.000**

metros cuadrados ocupa la superficie en pabellones de Fira de Barcelona (20% más que el año pasado)

**360**

conferenciantes

**468**

millones de euros generó ISE 2024

han mostrado como la IA ha transformado completamente el mundo de la animación 3D.

La inteligencia artificial tiene cabida, asimismo, en el mundo de la retransmisión deportiva (al dotar de inteligencia a aquello que graban las cámaras) o en la producción de sonido. «Hace dos años decíamos que no existía el sonido sintético, que la base siempre era un ruido generado por un humano, y hoy en día eso ya no es verdad», ejemplifica Eduard Gil, director del Clúster Audiovisual de Catalunya, uno de los patrocinadores del congreso.

Lo cierto es que el gran elemento diferencial –y que este organismo confía en que sea el que distinga a Catalunya en este negocio– es el de la producción y los platós virtuales. «No competiremos con Madrid montando platós tradicionales, tenemos que montar los mejores platós virtuales del sur de Europa», sostiene Gil. Y la inteligencia artificial es una de las herramientas

«Debemos montar los mejores platós virtuales del sur de Europa», afirma el Clúster Audiovisual

clave para lograr que esto despunte: el plató virtual es un espacio equipado con tecnología y pantallas de última generación que permiten hacer con ordenador prácticamente todo lo que rodea a un actor en escena.

«Todos esperamos poder tener más platós como estos y que nos pidan más producciones así», confesó David Monguet, experto en el uso de pantallas led en los rodajes, y miembro del equipo de la serie Berlín o la película *La sociedad de la nieve*. «Todo esto nos facilita mucho el trabajo, a nosotros y a los actores», concluyó quien había arrancado con un importante reconocimiento. «La producción virtual en España no tiene nada que envidiar a la de Estados Unidos o Reino Unido». ■

## El lobi empresarial

# El Cercle d'Economia lanza un plan para aumentar la productividad

► Un consejo asesor transversal trabajará a tres años vista para proponer mejoras ► La entidad insta a la UE a estar firme y unida por los aranceles

Albert Hernández / ACN

AGUSTÍ SALA  
Barcelona

El Cercle d'Economia ha lanzado una iniciativa para aumentar la productividad, una de las asignaturas pendientes de la economía española y catalana que ha provocado el estancamiento de la renta per cápita en los últimos años. La Iniciativa per la Productivitat i la Innovació (IPI), presentada por el presidente del Cercle, Jaume Guardiola, y el director general, Miquel Nadal, así como el profesor Xavier Vives, de IESE, involucra al sector público, al privado y al académico con el objetivo de aportar soluciones mediante un trabajo a tres años vista mediante un consejo asesor transversal.

El de la productividad es un problema que este organismo ya puso sobre la mesa en el marco de su Reunión Anual celebrada el año pasado en Barcelona. Un estudio promovido por esta organización revelaba que España, y las dos comunidades que copan casi el 40% de su producto interior bruto (PIB), Catalunya y Madrid, arrastraban el problema de la baja productividad.

En esta línea, el Cercle reclamaba mayorías estables para lograr cambiar el modelo económico. El objetivo de la medida, en la que intervienen también la Fundació per a la Indústria y el Banco Santander, es «situar a Catalunya como una de las regiones líderes en innovación en Europa en 2030». Guardiola explicó que una de las asignaturas pendientes para impulsar la productividad es la inno-



El secretario general del Cercle d'Economia, Miquel Nadal; el presidente del Cercle, Jaume Guardiola, y el economista y presidente de la IPI, Xavier Vives, ayer en Barcelona.

vacación, aunque en los últimos dos o tres años «parece que esa tendencia a la baja se ha moderado».

Esta iniciativa, según el presidente del Cercle, va en camino de transformar este organismo en un *think tank*, aportando soluciones a cuestiones económicas y sociales, como el del estancamiento de la renta per cápita, e influir en las políticas públicas. El IPI ha de ser «un paraguas» para que se intercambie conocimiento como *action tank* entre los agentes públicos y privados, explicó Nadal.

Por otra parte, el Cercle alertó de que la política arancelaria de EEUU provocará un menor crecimiento de la economía mundial e

instó a la UE a actuar «con firmeza» y «de manera unitaria» frente a las amenazas de la Administración Trump y a acelerar sus reformas internas.

### Incertidumbre económica

Miquel Nadal calificó de «muy preocupantes» los anuncios realizados por el presidente estadounidense en el ámbito del comercio internacional, ya que suponen «una quiebra muy importante del sistema de reglas sobre el que se han basado las relaciones comerciales en las últimas décadas». Además, advirtió de que, con independencia de que acaben por cumplirse o no los anuncios de subidas

de aranceles, estos generan un «ruido» que «tendrá consecuencias sobre el crecimiento» al elevar la incertidumbre económica.

En este contexto, el Cercle pidió a la UE «firmeza» en su respuesta a EEUU si modifica las reglas del juego y que actúe de manera «unitaria», al igual que hizo ante el Brexit. Al mismo tiempo, urgió a Europa a «acelerar» las reformas internas pendientes para reforzar su integración. «Es imprescindible que, haga lo que haga Trump, Europa se ponga las pilas en las tareas que tiene pendientes. Es la única manera de ser fuerte y competir en un mundo más complicado», dijo. ■